
Elternrat Primarschule Hirzbrunnen 19.10.2022  
 
Ort:  Tagesstruktur PS Hirzbrunnen  
 
Zeit:  Mittwoch, 19.10.2022 um 18:30 – 19:55Uhr  
 
Leitung:  C. Merzougue (ER)  
 
Anwesende:  
Elterndelegierte (ER) der Kindergärten und Primarschule Hirzbrunnen, Leiterin Tagesstruktur 
Hirzbrunnen R. Wandl, Schulleitung (SL) Thomas Grossenbacher, Lehrpersonenvertretung (LP) B. 
Ragaz und S. Dunkel, Schulratspräsident (SR-P) M. Feigenwinter  
 
 

Traktanden Inhalt 
1. Begrüssung  C. Merzougue begrüsst die Anwesenden, gibt eine kurze Übersicht 

der verschiedenen Informationskanäle der Schule und erläutert in 
kurzen Worten die Aufgabe des Elternrats. Wichtig ist zu beachten, 
dass die Elternratsvertretung jeweils eine ganze Klasse und nicht 
nur das eigene Kind vertritt.  
 
Schule  
Informationen von A-Z:  https://schulen.edubs.ch/ps/hirzbrunnen 
 
Elternrat 
Die Protokolle sind auf der Homepage der PS Hirzbrunnen 
abgelegt. Eine Kurzfassung dazu wird jeweils an die 
Elternratsvertretungen zur Weiterleitung an die entsprechenden 
Klassen zugestellt.  
 
Über die E-Mail elternrat.ps.hirzbrunnen@edubs.ch ist der 
Vorstand des Elternrats zu erreichen. Die E-Mail wird durch C. 
Merzougue bewirtschaftet.  
 
Ablauf der Sitzung 
Vorstellung und Informationen sämtlicher Ansprechpersonen 
(Schulleitung, Lehrpersonenvertretungen, Tagestruktur, etc.) 
Wahlen, Varia 
 
Hinweis auf Wahl  
Der aktuelle Vorstand des Elternrats, stellt sich erneut zur 
Wiederwahl. (C. Merzougue, M. Thommen, P. Strickler)   

2. Protokoll  Protokoll vom 07.06.2022 wird genehmigt. 
3. Protokollführung Petra Strickler 
4. Vorstellung Schulleitung 

 
4.1. Weitere Mitteilungen 

Thomas Grossenbacher (Co – Schulleiter) begrüsst die 
Anwesenden.  
 
Allgemeine Informationen:  
Neue Schulsozialarbeiterin, Frau Susanna Rizzi hatte einen guten 
Start und die Kinder fühlen sich bei ihr wohl.  
 
Trotz grossem Fachpersonenmangel konnte die Stelle der 
Logopädin fast lückenlos besetzt werden. Corinna Gatti 
ist auch gut gestartet.  
 
Schulstart 
Thomas Grossenbacher freut sich über einen guten Start ins neue 
Schuljahr ohne Turbulenzen und mit viel persönlichem Kontakt. 
("Ohne" COVID-Massnahmen wie Maskenpflicht etc., was für 

 
 
 



Lehrpersonen aber vor allem auch für die Schülerinnen und 
Schüler eine grosse Erleichterung ist). 
  
Energiekrise - Die Temperaturregelung 19° gilt zum Glück nicht 
für Kindergarten und Primarschule – Aufwärmrunden für frierende 
Eltern im Schulhaus sind also jederzeit möglich 😊  
 
Informationen zu Whats-App-Chat unter Schüler*innen 
Verschiedene Chats innerhalb der Klassen sind private 
Schülerinnen- und Schüler-Chats – das heisst, die Lehrpersonen 
sind oft nicht «Chatmitglieder» und haben keine "Aufsichtspflicht, 
wenn sie den Chat nicht selbst eingerichtet haben. Die 
Verantwortung über deren Inhalt liegt bei den Eltern.  
 
Lehrpersonen dürfen Whats-App offiziell aus Datenschutzgründen 
nicht nutzen. Jedoch wird es - aufgrund der immer noch fehlenden 
Alternativlösungen im ED - aktuell noch geduldet. Thomas 
Grossenbacher hat beim ED nachgefragt bzw. Antrag für eine 
kantonale Lösung gestellt. 
 
Konflikte auf Schulweg (Abgrenzung Schule/Elternhaus)  
Die Verantwortung für den Schulweg liegt bei den Eltern. Bei 
Vorkommnissen ist die Vermittlerrolle der Schule schwierig. Sie wird 
nach Möglichkeit trotzdem wahrgenommen.  
 
Eltern-Taxi 
Leider hat der Appell des gesamten Schulstandorts Hirzbrunnen, 
Drei Linden, WBS und Gym. Bäumlihof nicht den erwünschten 
Erfolg gebracht. Nach wie vor kommt es zu gefährlichen Situationen 
beim Ein-/Ausladen von Kindern und es ist ein Glück, dass noch 
nichts Ernsthaftes passiert ist (zu Schulbeginn kommen bis zu 50 
Elterntaxis). 
 
Dem Schulrat wird die Lancierung einer Petition (Möglichkeit eines 
temporären Fahrverbots oder dergleichen) ans Herz gelegt. Diese 
Bitte erfolgt an allen Campus-Schulen. 
 
Anlässe 
Am 27.10.22  findet das Herbstmäss-Fest statt – Es gibt eine Vielfalt 
von Angeboten und bei den Vorbereitungen ist viel Herzblut zu 
spüren. 
 
Wie in jedem Verein ist es auch bei Schulanlässen schwierig, 
helfende Hände zu finden.   
 
Rückmeldung Elternvertreterin: Der Informationsfluss zur 
Veranstaltung war nicht ganz klar. Die Anfrage zur Mithilfe kam vor 
der offiziellen Information, dass überhaupt ein Mäss-Fest stattfindet.    

5. Vorstellung  
Lehrpersonenvertretung 
 

 

Bettina Ragaz arbeitet im Doppelkindergarten Wittlingerstrasse und 
vertritt die Kindergärten des Standorts Hirzbrunnen.  
Auch die Kindergärten sind gut in das neue Schuljahr gestartet und 
freuen sich, dass nun nach den Herbstferien sich die Gruppen der 
Kinder jeweils gut gefunden haben. Auch die KG führen ein 
Mässfest durch, dies aber im Rahmen der einzelnen KG's.  
 
 
Serge Dunkel (Förder-, Klassenlehrer und Heilpädagoge vertritt die 
Primarlehrpersonen und freut sich bereits jetzt auf das Mässfest, 
welches mit so viel Freude vorbereitet wird: Der Geschmack nach 



"Brennte (oder zum Teil auch «Verbrennnte») Mandle», lässt die 
Vorfreude noch steigen.  
 
Auch die neueingeteilten 4. Klassen sind gut gestartet. Die äusserst 
sorgfältig vorgenommene Neueinteilung der SchülerInnen in ihre 4. 
Klassen hat sich bewährt. 

6. Vorstellung Schulrat 
 
 
 
 
 
 
 
 
6.1. Weitere Mitteilungen 

Marcel Feigenwinter stellt sich vor und erläutert kurz die 
Zusammensetzung und die Funktion des Schulrats. Am 1.11. 2022 
findet die erste Sitzung statt.  
 
Der Schulrat besteht aus 7 Personen: Präsident, 2 Vertretungen aus 
der Politik / 2 Vertretungen aus dem Elternrat / Je 1 Vertretung aus 
Schulleitung und von den Lehrpersonen. Die Vakanz bei den 
Mitgliedern aus der Politik ist behoben. 
 
Positive Rückmeldung von Michèle Thommen zum Elternkaffi am 1. 
Schultag. Die Anwesenden Eltern haben den Austausch 
untereinander resp. mit der Schulleitung sehr geschätzt.  

7. Vorstellung 
Tagesstruktur 

 
 
 
 
 
7.1. Weitere Mitteilungen 

Ragna Wandl, Leiterin der Tagestruktur stellt sich kurz vor und gibt 
einen kurzen Überblick zur Tagesstruktur mit 14 Mitarbeiter:innen 
an der PS Hirzbrunnen.  
 
Das bereits durchgeführte Herbstfest der Tagesstruktur war ein 
voller Erfolg.  
 
Anstelle des Tagesstruktur-Grümpelis, welches jeweils mit einem 
grossen Aufwand und wenig Ertrag verknüpft war, gibt es neue 
Ideen für diverse Angebote (z.B. Kunst (Sprayen) etc.). 

8. Vorstellung 
Elternratsdelegierte 

 

Auf eine persönliche Vorstellung im Plenum wird verzichtet, die 
Delegierten konnten sich in kleineren Gruppen (klassen- und stufen-
durchmischt) austauschen. 

9. Wahl Vorstand Elternrat Thomas Grossenbacher übernimmt die Durchführung der Wahl des 
Vorstands des Elternrats und fragt nochmals nach, ob sich noch 
andere Elternräte zur Verfügung stellen möchten. Er schlägt die 
Wahl per Akklammation vor.   
 
Der Vorstand, M. Thommen, P. Strickler und die Präsidentin des 
Vorstands, C. Merzougue, sind somit nach Beifall gewählt.  

10. Mitteilungen 
Elternratsdelegierte  

 

Meldungen 
Wortmeldung einer Mutter, deren Tochter von einem «Mann in roten 
Auto bzw. mit gelber Kappe» gesprochen hat, der im Umkreis der 
Schule Kinder anlocken wolle. Frage, ob andere Eltern ähnliches 
erfahren bzw. erzählt bekommen haben und wie Eltern in solchen 
Fällen vorgehen sollen (Meldung an LP, SL falls Situation als 
ernsthaft eingestuft wird oder einfach persistent ist). 
 
Ragna Wandl nimmt Stellung dazu: Der Schulstandort sowie auch 
die Polizei nehmen solche Fälle/Informationen sehr ernst, markieren 
persönlich Präsenz und sprechen Personen an, welche sich in 
Schulnähe aufhalten und einen dubiosen Eindruck hinterlassen. 
 
Sie empfiehlt bei Erhalt einer solchen Information (ob konkreter 
Verdacht oder Geschichte) immer eine Meldung an die Schule zu 
machen.  
 
Ergänzung Thomas Grossenbacher: In solchen Situationen ist 
immer gesunder Menschenverstand gefragt. Auch seine Erfahrung 
zeigt: Die Polizei schaut hin und ist meistens schon bereits zwei 
Schritte voraus.  



 
Schulweg 
Rückfrage an Schulleitung, ob die Altersgrenze für die Benutzung 
der Trottis, resp. Fahrräder noch immer gilt oder diese abgeschafft 
wurde (vgl. A-Z auf der Homepage, wo steht, dass die Eltern für den 
Schulweg zuständig sind, jedoch auch steht, dass erst ab der 5. 
Klasse das Fahrrad benutzt werden darf.).  
 
Thomas Grossenbacher teilt mit, dass die Altersgrenze nicht 
abgeschafft wurde, die Schulleitung jedoch offen ist, und den Eltern 
die Verantwortung überlässt, was sie ihrem Kind zutrauen. Wenn 
eine Einführung der Limiten gewünscht wird, soll der Elternrat dies 
der Schulleitung bitte mitteilen. 

11. Varia Weiterbildung 
Carol Merzougue macht einen Aufruf für Themen resp. Referenten, 
für eine Elternbildungssequenz an einer Elternratssitzung.  
 
Ragna Wandl macht dem Plenum das Thema der 
Kompetenzförderung im Freispiel (Nadine Bühlmann) schmackhaft.  
 
Rückfrage aus Elternrat, ob Entschluss für Thema nun bereits 
gefasst wurde?  
 
Der Vorstand des Elternrats kümmert sich darum und setzt die 
Weiterbildungsidee in Kürze um. 

Nächste Sitzung:  Donnerstag, 8. Dezember 2022 
 

 


